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在相关消息流传了多

日后，中美官方于日前证
实，经中美双方商定，美财
政部部长珍妮特•耶伦将
于 7 月 6 日 至 9 日 访 华 。
在 布 林 肯 访 华 近 三 周 以
后，美国又一内阁级高官
访问中国，在一定程度上
表明了两国的沟通渠道在
逐渐恢复。耶伦作为美方
经贸事务的主要负责人之
一，外界对她的访华给予
了特殊关注，认为这次访
问意义重大。这体现出在
世界经济低迷的情况下，
各方对中美在经贸领域实
现稳定的期待。

相比华盛顿的其他同
僚，耶伦算是一位对华态
度相对比较务实的美国官
员。她此前多次表示反对
对华“脱钩”，主张与中国
建 立“ 必 要 的 ”“ 建 设 性
的”经济关系，并多次表达
希望访问中国的意愿。在

上个月的一次听证会上，
耶伦还表示阻碍中国民众
生活水平提高“不符合美
国利益”，美国应该为中国
在 脱 贫 方 面 取 得 的 成 绩

“鼓掌”。因此耶伦的访问
能否取得一些务实成果，
在一定程度上也具有象征
意义：耶伦访华是紧盯着

“竞争”还是着眼于合作，
将成为评判华盛顿对华政
策是否尚存一丝理性的某
种风向标。

不 过 耶 伦 还 未 启 程 ，
华盛顿方面就透露出不少
关键信息，这些复杂信号
值得我们好好解读。在宣
布耶伦访华这一消息的同
时，美国再次强调了对华
经济关系的所谓“三项原
则”，这是耶伦在 4 月份的

一次演讲中提出的。这似
乎是在给耶伦的中国行提
前定好调子，但这“三项原
则”并没有释放出太多的
积极对话信号，其中第一
项就在强调要保护美国及
其 盟 友 的“ 国 家 安 全 利
益 ”，“ 泛 安 全 化 ”色 彩 之
浓厚很难不令人担忧。如
果无法摆脱美国政界固执
的对华强硬论调，美财政
界的专业声音还能否在中
美经贸领域突破重围，为
中美互利合作带来切实成
果？在“国家安全”这一概
念已成为无所不在的迷雾
时，耶伦能否避开“安全陷
阱”，仍是个疑问。

我 们 也 注 意 到 ，有 美
国官员预计耶伦此行不会
实现重大“突破”，但希望

“与中国新经济团队进行
建设性对话并建立长期沟
通渠道”。华盛顿官员对
耶伦访华的所谓“突破”期
待值不高，恰恰说明一个
问题：美政界十分清楚中
方与美方官员接触的立场
和态度。一方面，中国愿
意积极地同美方官员进行
沟通，并争取在对话中达
成合作成果；但另一方面，
中国也始终在核心利益和
原 则 问 题 上 保 持 坚 定 立
场。

为使此访有收获，美方
与其把预期的“突破”建立
在“美国优先”的基础上，
不如从中美双方经贸领域
当前最现实的问题入手。

比 如 ，特 朗 普 政 府 时
期对中国商品加征的关税

仍未取消，事实已经充分
证 明 这 是 害 人 害 己 的 行
为。当前中国进口美国商
品 的 关 税 是 7.1% ，向 美 国
出口商品的关税是 19.2%，
这是不平等的。而且，高
关税是由美国商人和民众
承担的，对美国的通货膨
胀也有影响。但拜登政府
没有做任何事情来纠正这
一错误。

再 比 如 ，美 国 现 在 对
国家安全概念的滥用太严
重了，甚至不惜践踏自由
贸 易 原 则 和 国 际 市 场 规
则，这已经严重干扰了两
国 正 常 的 投 资 和 贸 易 活
动，现在有 1300 多个中国
实体仍在美国各类管制和
制裁清单上。什么都涉及
国家安全，那生意也没法

做了。耶伦是美国的财政
部长，应该懂得这样的伤
害绝不是单向的。

我们认为，如果耶伦此
行在务实领域取得一些实
质性进展，其为中美两国商
界带来的确定性和稳定性，
将比华盛顿反华政客眼中
的“突破”要有益得多。

同样在近期，美国总统
气候问题特使克里将再度
访华，与此同时，美国商务
部长雷蒙多据称也有到访
中国的计划。中美在高度
紧张状态下实现一系列接
触和互动并不容易，如何让
它们产生真正的价值，关键
在于能否以专业务实的态
度，推动对两国和两国人民
都有利的实事。中方始终
秉持着相互尊重、和平共
处、合作共赢三原则与美方
打交道，我们希望看到美方
相向而行的实际行动。

来源：环球时报

中新网北京 7 月 4 日
电中国国家主席习近平 7
月 4 日 下 午 在 北 京 以 视
频 方 式 出 席 上 海 合 作 组
织 成 员 国 元 首 理 事 会 第
二 十 三 次 会 议 并 发 表 重

要讲话。
习 近 平 指 出 ，我 们

要 加 强 高 质 量 共 建“ 一
带 一 路 ”同 各 国 发 展 战
略 和 地 区 合 作 倡 议 对
接 ，深 入 推 进 贸 易 和 投

资 自 由 化 便 利 化 ，加 快
口 岸 基 础 设 施 和 区 域 国
际 物 流 大 通 道 建 设 ，保
障 区 域 产 业 链 供 应 链 稳
定 畅 通 。 今 年 是 我 提 出

“ 一 带 一 路 ”倡 议 10 周

年 ，中 方 将 举 办 第 三 届
“ 一 带 一 路 ”国 际 合 作 高
峰 论 坛 ，欢 迎 各 方 参 加
论 坛 活 动 ，共 同 把 这 条
造 福 世 界 的 幸 福 之 路 铺
得 更 宽 更 远 。

习近平出席上海合作组织成员国
元首理事会第二十三次会议

新华社北京 7 月 4 日
电 7 月 3 日，中国国家主席
习近平就肯尼亚发生严重

交通事故向肯尼亚总统鲁
托致慰问电。

习近平表示，惊悉贵

国凯里乔郡发生一起严重
车 祸 ，造 成 重 大 人 员 伤
亡。我代表中国政府和人

民，对遇难者表示沉痛哀
悼，向遇难者家属和伤者
表示诚挚的慰问。

习近平就肯尼亚发生严重交通事故
向肯尼亚总统鲁托致慰问电

中国驻日大使馆：国际原子能机构评估报告
不能成为福岛核污染水排海“通行证”

7 月 4 日，在日本东京的中国驻日本大使馆，中国
驻日本大使吴江浩（中）在记者会上发言。

中国驻日本大使馆 4 日举行记者会，就福岛核
污染水排海问题阐述中方立场，强调国际原子能机
构（IAEA）相 关 评 估 报 告 不 能 成 为 日 本 排 海“ 通 行
证”。 新华社记者张笑宇摄

【环球时报-环球网报
道】在 7 月 4 日的中国外交
部例会上，有记者提问称，
近期中国韩国民意调查显
示，太平洋沿岸国家受访
民众反对核污染水排海，
韩国举行大规模集会，各
国民众在日本驻菲律宾、
纽约、悉尼等地使领馆前
举行抗议活动，要求日本
停止核污染水排海计划，
日本福岛县渔业协会联合
会全票通过特别决议，坚
持 反 对 排 海 立 场 。 7 月 3

号，日本内阁官房长官松
野博一却再次表示，福岛
核污染水将在今年夏季启
动排放，这一计划没有改
变。中方对此有何评论？

对此中国外交部发言
人毛宁说，我注意到有关
报道，日本政府强行推进
福岛核污染水排海引发了
广泛的国际关切和担忧，
《环球时报》面向中国、韩
国、日本、菲律宾、新西兰
等 11 个 国 家 发 起 民 意 调
查 ，在 11000 余 位 受 访 者

中 ，近 9 成 受 访 者 对 核 污
染水排海表示担忧、恐惧
和愤怒。超过 9 成的受访
者支持本国采取措施干预
日方排海。令人遗憾的是
日本政府一意孤行，仍在
强行推进排海计划，还处
心积虑营造排海有理排海
无罪的假象。

毛 宁 说 ，国 际 原 子 能
机 构 今 天 将 发 布 有 关 评
估报告。我想指出的是，
国 际 原 子 能 机 构 是 应 日
方 邀 请 开 展 有 关 评 估 审

查，授权范围被限定于评
估排海方案，报告不是日
方 排 海 的“ 通 行 证 ”，不
能 证 明 排 海 是 处 置 核 污
染 水 唯 一 的 最 安 全 的 和
最 可 靠 的 选 项 。 中 方 再
次 敦 促 日 方 本 着 为 对 全
人 类 和 子 孙 后 代 负 责 任
的态度，停止强行推进核
污染水排海，充分研究论
证排海以外的处置方案，
切 实 以 科 学 安 全 透 明 的
方式处置核污染水，并接
受严格的国际监督。

日政府不顾多国民众抗议称
核污染水排海计划不变，中国外交部回应

中新社北京 7 月 4 日
电中国驻英国使馆发言人
当地时间 4 日就英方涉港
错误言论答记者问。

有 记 者 问 ：英 国 外 交
发展大臣克莱弗利等政客
通过社交媒体指责香港特
区警方通缉 8 名外逃反中
乱港分子，声称将保护这

些被通缉的人。请问中国
驻英国使馆有何评论？

中国驻英国使馆发言
人说，英方政客公然庇护通
缉犯，这是对香港法治和中
国内政的粗暴干涉，中方表
示强烈不满和坚决反对。

发 言 人 表 示 ，一 小 撮
参与“修例风波”的反中乱

港首恶分子逃到海外，继
续煽动分裂国家，干着祸
港乱港勾当，引起极大民
愤。香港特区政府依据香
港国安法和本地其他法律
对他们实施通缉惩处，不
仅合宪合法，而且顺应民
意，是维护香港法治的正
义之举，也是捍卫国家主

权和安全的必然之举。
发言人强调，我们敦

促英方有关政客停止干涉
中国内政和香港事务，不
要再利用这些反中乱港分
子危害中国主权和安全。
中国人民反对外来干涉、
维护自身利益的决心坚如
磐石，不会动摇。

中国驻英国使馆发言人：敦促英方有关政客
停止干涉中国内政和香港事务

新华社香港 7 月 4 日
电 针 对 香 港 警 方 3 日 宣
布 警 务 处 国 家 安 全 处 获
法院批准，向 8 名窜逃海
外、涉嫌干犯香港国安法
罪 行 的 人 发 出 拘 捕 令 并
通缉该 8 人，香港特区行
政长官李家超 4 日表示，
香 港 警 方 这 次 行 动 是 履
行 维 护 国 家 安 全 责 任 应
当和有效的做法，他完全
支持并赞成。

李 家 超 当 日 在 出 席
行 政 会 议 前 回 应 媒 体 相
关 提 问 时 作 出 上 述 表
示。他说，追捕危害国家
安全的罪犯，特区政府会
用尽一切合法手段，竭尽
所能，追究到底。无论他
们逃到天涯海角，都会终
身追捕这些罪犯。

他指出，通缉人要终
结 被 通 缉 的 生 涯 只 有 一
个方法，就是自首。自首

可 以 在 香 港 国 安 法 下 获
得法庭考虑减刑。

当日，香港特区政府
保 安 局 强 烈 反 对 和 谴 责
有 国 家 肆 意 对 警 务 处 国
家 安 全 处 依 法 通 缉 在 逃
人 的 行 动 作 出 无 理 抨
击。保安局发言人强调，
香 港 国 安 法 的 域 外 效 力
符 合 国 际 法 的 保 护 管 辖
原 则 和 国 际 惯 例 。 有 国
家 无 视 自 身 维 护 国 家 安
全法律也有域外效力，一
次 又 一 次 肆 意 对 香 港 国
安 法 的 域 外 效 力 及 香 港
警 方 的 行 动 作 出 无 理 批
评及肆意抹黑，显然是双
重标准。

发言人表示，任何国
家 都 不 应 该 包 庇 犯 罪 分
子 。 香 港 特 区 政 府 会 把
握 任 何 机 会 依 法 将 逃 犯
缉拿归案，不容许他们逍
遥法外。

李家超：完全支持香港警方
通缉8名外逃反中乱港分子

新华社昆明 7 月 4 日
电 记 者 从 云 南 省 公 安 厅
新 闻 办 获 悉 ，历 时 4 天 3
夜 ，第 130 次 中 老 缅 泰 湄
公 河 联 合 巡 逻 执 法 行 动
圆 满 结 束 ，总 航 程 达 600
余公里。

行动期间，四国执法
部 门 围 绕 第 36 个 国 际 禁
毒 日 主 题“ 健 康 人 生 、绿
色 无 毒 ”，在 湄 公 河 流 域
分 别 开 展 系 列 禁 毒 宣 传
活 动 。 根 据 2023 年 中 老
缅 泰 湄 公 河 联 合 巡 逻 执
法计划，四方在缅甸万崩

成 功 举 办 中 老 缅 泰 湄 公
河 联 合 巡 逻 执 法 2023 年
二 季 度 四 国 文 体 交 流 活
动 和 湄 公 河 联 合 巡 逻 执
法信息交流会。
四 国 执 法 部 门 将 持 续 深
化 中 老 缅 泰 湄 公 河 联 合
巡 逻 执 法 机 制 建 设 与 创
新，持续加强打击跨境犯
罪务实合作，积极践行全
球安全倡议，推动中老缅
泰 湄 公 河 联 合 巡 逻 执 法
安全合作不断提质升级，
全 力 维 护 湄 公 河 流 域 安
全稳定。

中新网 7 月 4 日电据
台湾“中时新闻网”报道，
民 进 党“ 立 委 ”赵 天 麟 1
日在美国演讲，主张要让
解 放 军“ 出 不 了 港 、渡 不
了 海 、上 不 了 岸 ，占 领 不
了台湾”。前“立委”郭正
亮说，“快要吓呆了！”连
美 国 都 不 敢 说 要 让 解 放
军 出 不 了 港 ，“ 你 是 比 美
国 还 要 强 大 的 火 星 部
队？”

据报道，赵天麟 1 日
在美国发表演讲，会上提
出“ 拒 止 解 放 军 四 不 战
略 ”，意 即 台 湾 自 我 防 卫
能力要足以让解放军“出
不 了 港 、渡 不 了 海 、上 不
了岸，占领不了台湾”。

对此，郭正亮 3 日在
岛 内 政 论 节 目 中 直 言 ，

“我昨天看到都快要吓呆
了 ！”连 美 国 都 不 敢 说 要

让解放军出不了港，且都
已经出第一岛链了，还主
张 要 让 解 放 军 出 不 了
港 ？“ 你 是 比 美 国 还 要 强
大 的 火 星 部 队 ？”吓 死 人
了 ，怎 会 有 这 样 的“ 立
委”？

郭正亮强调，民进党
如 果 要 主 张 这 些 有 的 没
的 ，要 证 明 最 勇 敢 ，就 要
讲 出 一 些 符 合 军 事 专 业
的语言。

也 有 台 湾 网 友 评 论
表 示“ 果 然 是 绿 色 逻 辑
思 维 ，没 有 最 勇 敢 ，只
有 最 无 知 ！”“ 赵 天 麟 是
在 说 相 声 吗 ？ 真 爱 鬼
扯 ！”“ 诈 骗 台 湾 人 民 的
话 术 是 最 高 级 的 方 法 ，
却 也 是 最 可 怜 自 我 麻 醉
的 手 术 ！ 赵 天 麟 啊 ！ 赵
天 麟 你 在 骗 三 岁 小 孩
吗 ？”

民进党“立委”称要让解放军
“出不了港”岛内名嘴：惊呆了!

第130次中老缅泰湄公河
联合巡逻执法行动圆满完成

厦金航线客运旅客突破2000万人次
7 月 4 日上午，厦门高崎边检站工作人员向厦金

航线第 2000 万名旅客蔡弼凯（右）赠送鲜花。
当日，从金门出发的“金瑞龙”号客轮抵达厦门五通
客运码头，厦金航线迎来了第 2000 万名旅客。

新华社记者付敏摄


